

Ceci fait partie de la série

1 & 2 Thessaloniens

De

Ted Paull

2 THESSALONICIENS

2.13-3.5

La valeur de la vérité de Dieu

“Demeurez fermes et retenez les instructions que nous vous avons transmises” (2.15).

Un enseignant doit connaître et enseigner les principes fondamentaux des Ecritures. En revanche, ceux qui entendent ont le privilège et l'obligation d'apprendre ces enseignements comme la base de leur propre foi.

A onze reprises dans les deux épîtres à Timothée et l'épître à Tite (trois lettres qui s'adressent premièrement à des prédicateurs), on tombe sur des expressions se référant à la vérité de la doctrine de Dieu : “saine doctrine” (1 Tm 1.10 ; 2 Tm 4.3 ; Tt 1.9 ; 2.1) ; “bonne doctrine” (1 Tm 4.6) ; “un enseignement pur” (Tt 2.7) ; “saines paroles” (1 Tm 6.3 ; 2 Tm 1.13) ; “une foi saine” (Tt 1.13 ; cf. 2.2) ; “la parole authentique” (Tt 1.9). Par la connaissance des principes de base de sa vérité, Dieu nous rend capables d'utiliser efficacement sa Parole.

En 2 Thessaloniens 2.15, Paul encouragea les saints de Thessalonique à maintenir leur relation avec la Parole de Dieu. Pourquoi l'enseignement biblique est-il si important, si précieux, pour eux et pour nous ?

DIEU UTILISE LA VERITE POUR NOUS SAUVER (2.13-14)

C'est Dieu qui change les âmes perdues du camp de Satan en enfants sauvés de Dieu ; et il le fait par sa Parole.

Nous sommes appelés à la gloire par l'Évangile (2.14), le message de la Parole vivante, Jésus-Christ. Dieu nous envoya un message en personne — la personne de Jésus, appelé la Parole de Dieu (Jn 1.1) parce qu'il incarne le mes-

sage de Dieu pour nous. Il n'y a pas d'autre moyen d'être appelé par Dieu en dehors de son message, l'Évangile. C'est pourquoi Jésus dit aux apôtres : “Prêchez la bonne nouvelle à toute la création” (Mc 16.15). De même, il n'existe aucun autre moyen de répondre à Dieu et de partager ses bénédictions spirituelles.

De même que la Parole de Dieu nous appelle, elle nous sauve et nous sanctifie également. “Dieu vous a choisis dès le commencement pour le salut, par la sanctification de l'Esprit et par la foi en la vérité” (2.13b). Nous sommes purifiés, ou sanctifiés — sauvés — par l'Esprit de Dieu lorsque notre foi nous amène à obéir à son commandement d'être baptisés en Jésus. Ananias dit à Saul : “Et maintenant, pourquoi tardes-tu ? Lève-toi, sois baptisé et lavé de tes péchés, en invoquant son nom” (Ac 22.16). C'est au baptême que Dieu nous purifie et nous unit à lui-même.

On peut dire, donc, que le salut représente deux sorte d'appels : l'appel que Dieu nous adresse, et l'appel que nous lui adressons (“en invoquant son nom”). Le premier appel a lieu lorsque Dieu emploie sa Parole (par l'enseignement de l'Évangile) pour nous attirer vers lui. Le deuxième appel a lieu lors de notre réponse à l'Évangile, quand nous avons appris la Parole et que nous nous rendons compte de notre besoin de salut. Nous invoquons Dieu en mettant notre confiance (notre foi) en sa Parole. Elle nous promet que le salut sera accordé à quiconque se repent et se fait baptiser.

Le moyen d'accepter l'offre de Dieu de nous

sauver, c'est notre obéissance à son enseignement : "Grâce à Dieu, après avoir été esclaves du péché, vous avez obéi de cœur à la règle de doctrine qui vous a été transmise. Libérés du péché, vous êtes devenus esclaves de la justice" (Rm 6.17–18).

DIEU UTILISE LA VERITE POUR NOUS FORTIFIER (2.15)

Une fois que nous sommes sauvés, Dieu utilise sa Parole pour nous encourager et nous fortifier. Cette Parole peut nous aider à grandir, à nous développer, et à produire du fruit.

Le passage de 2.15 nous décrit la manière dont cela se fait : "Ainsi donc, frères, demeurez fermes et retenez les instructions [enseignements — FC] que nous vous avons transmises, soit de vive voix, soit par lettre." Il s'agit d'instructions inspirées de Dieu, que les Thessaloniens avaient reçues en la présence même des enseignants, ou bien dans la première lettre de Paul.

L'enseignement dont le chrétien a besoin pour sa croissance et sa force a déjà été donné ; mais pour certains, la vérité de la Parole de Dieu ne suffit pas. Non satisfaits de ce que Dieu leur a déjà donné, ils désirent des informations nouvelles et différentes. La conséquence en est qu'ils négligent la Parole de Dieu, la remplaçant par autre chose, et ainsi ils se privent de la puissance de Dieu. Un message différent peut s'avérer séduisant et stimulant, mais il est sans puissance, parce que sa source n'est pas en Dieu. Seul Dieu possède la puissance, seul Dieu peut utiliser sa Parole pour nous sauver et nous fortifier.

Dans la parabole du semeur enseignée par Jésus en Luc 8, la semence qui germa, qui poussa, qui donna du fruit, représentait ceux qui profitaient pleinement de la Parole de Dieu dans leur cœur. De même, nous devons utiliser la Parole de Dieu comme guide, si nous voulons nous développer de manière à plaire à Dieu.

DIEU UTILISE LA VERITE POUR NOUS RECONFORTER (2.16–17)

Non seulement la Parole de Dieu nous donne-t-elle le pouvoir de faire ce qu'il veut, mais elle nous donne également réconfort et espérance. Dieu veut que nous soyons encouragés par la sécurité et le destin qu'il nous offre à travers la Parole. Toute la Bible peut être employée pour encourager ceux qui sont abattus. Paul écrit : "Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour

notre instruction, afin que, par la patience et par la consolation que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance" (Rm 15.4).

La nature compatissante, prévenante, et généreuse de Dieu est soulignée dans cette description par Paul en 2 Corinthiens 1.3b : "le Père compatissant et le Dieu de toute consolation". Le réconfort affectueux de Jésus et de Dieu le Père constituait un atout de taille pour encourager les chrétiens de Thessalonique à persévérer dans une période de persécution. C'est "Dieu notre Père, qui nous a aimés et nous a donné par sa grâce une consolation éternelle et une bonne espérance" (2.16).

DIEU UTILISE LA VERITE POUR NOUS PROTEGER (3.1–5)

D'habitude, nous savons ce qui peut nuire à notre corps physique. Nous essayons de manger correctement, de nous montrer prudents en voyage, de nous méfier de l'électricité et du feu, etc. Ce qu'il faut savoir, c'est qu'on peut également faire du mal à une âme. Satan dirige tout un système de mauvaises influences dont le but est de nuire à notre âme. Il nous dit, par exemple, que certaines mauvaises choses sont bonnes pour nous. Il nous dit que ce qui est faux est, en réalité, vrai. Il est capable de prendre des objets, des idées, des personnes, et de tordre le tout en quelque chose qui nous est nuisible. Satan utilisera n'importe quoi, n'importe qui pour s'attaquer à notre âme.

Seul Dieu, par Jésus-Christ, est capable de contrer cet assaut sur notre âme. Lui seul peut diriger notre vie de manière à nous empêcher de nous empêtrer de nouveau dans les filets de Satan. Seule la Parole de Dieu est capable de nous protéger de la tromperie et la perversion satanique. Seule, elle nous donne la bonne direction pour la vie de tous les jours : "Le Seigneur est fidèle, il vous affermira et vous gardera du Malin" (3.3).

Puisque la Parole de Dieu constitue notre seule protection contre le diable, nous devons répandre cette Parole dans autant de cœurs que possible. Tout le monde en a besoin, du plus riche au plus pauvre. Paul demanda les prières d'autres chrétiens, pour que la Parole puisse répandre son influence protectrice dans leur vie et les garder ainsi de la mauvaise influence des serviteurs de Satan : "Au reste, frères, priez pour nous, afin que la parole du Seigneur se répande

et soit glorifiée comme elle l'est chez vous, et afin que nous soyons délivrés des hommes insensés et méchants ; car tous n'ont pas la foi" (3.1-2).

CONCLUSION

La vérité est toujours la vérité, mais la vérité de Dieu est bien plus que cela : elle est le chemin vers la vie et l'affranchissement du péché. Elle est le pouvoir de sauver, de nourrir, de reconforter. Jésus dit : "Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples ; vous connaîtrez la vérité et la vérité vous rendra libres" (Jn 8.31-32). Les vrais disciples voient la valeur de la vérité que Jésus est venu révéler. Trouvez la vérité de Dieu, croyez-la, chérissez-la !

Lorsque nous étudions sa Parole et que nous

la partageons, nous portons un fruit précieux "en toute œuvre et parole qui soient bonnes" (2.17), un fruit qui aidera les autres et glorifiera Dieu.

Un cœur dans lequel abonde la Parole de Dieu sera un cœur saint. Ce sera un cœur comme celui de Dieu, comme celui de Christ. Ce sera un cœur qui partage la nature de Dieu et de Christ, que ce soit par la pensée, les paroles, ou les actions. Ce sera un cœur de puissance, d'amour, et de consolation. Que Dieu nous aide à utiliser sa Parole pour aider les nouvelles vies à commencer, à grandir avec la force et le réconfort, à être protégées du mal, et à produire un fruit précieux pour Dieu. "Que le Seigneur dirige vos cœurs vers l'amour de Dieu et la patience du Christ" (3.5). ◆